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様式第４号 

市民意見公募（パブリックコメント）の実施結果について  

 

件    名 
山陽小野田市中学生の文化スポーツ活動体制整備基本方

針（案）の策定について 

意見募集期間 令和６年９月１日（日）～令和６年９月３０日（月） 

公表した資料 

山陽小野田市中学生の文化スポーツ活動体制整備基本方

針（案） 

意見の件数        ４名     １３件 

 

意見の概要と市の考え方等 

項     目 意 見 の 概 要 市の考え方又は対応 

１２ページ 

体制のイメージ図

について 

 

 

 

 

 

活動について 

 

 

 

 

 

① 市内の高校についても、

記載してはどうか。高校

生や高校関係者が中学

生を指導したり、交流し

たり、活動場所を提供し

たりできると思う。 

 

 

② 全廃となった部活動を

復活させたり、市内に無

かった部活を新たに設

置することが可能なこ

とを明確にしてもらい

たい。 

体制図についてはあくまでイ

メージとしていますので、原

案どおりとさせていただきま

す。なお、ご意見のとおり高

校との連携・協力も地域移行

を進める上で考えてまいりま

す。 

 

7 ページ「３ 本市における中

学生の文化スポーツ活動の方

向性 （１）本市が目指す中学

生の文化スポーツ活動」の中

で目指す姿として「中学生が

地域において多様な活動がで
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地域移行全般につ

いての意見 

 

・移動手段や交通

について 

 

 

 

 

 

 

 

・練習場所につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③ 新たな部活について、小

学生・高校生等と一緒に

活動することを明確に

してもらいたい。 

 

 

 

 

④ 家庭の都合で遠方に送

迎できないことで、活動

できない生徒が出るこ

とが心配です。休日や下

校のタイミングでシャ

トルバス運行等の交通

環境整備も同時に進め

ていただきたい。 

 

⑤ 指導者の移動の都合も

あるかと思いますが、学

校の体育館等も使用で

きるよう、調整していた

だきたい。 

 

きる機会を提供します。」と示

しており、意図としては、廃

止となった部活動や今までな

かった新たな部活動も視野に

入れておりますので、原案ど

おりとさせていただきます。 

 

方針については、中学生の活

動体制の整備について示して

おりますので、原案どおりと

させていただきます。 

 

 

 

 

ご意見につきましては、今後

の協議を進める上での参考に

させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

ご意見につきましては、今後

の協議を進める上での参考に

させていただきます。 

 

 

 



 - 3 - 

 

・競技について 

・指導について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑥学校によりこれまで、で

きない部活動が解消さ

れることや、新たなスポ

ーツが行えることはと

ても良いことと思いま

す。 

しかし近年、熱中症対策

や行き過ぎた指導が問

題になる事例がありま

す。学校と連携する部活

動に関しては、指導者へ

の最低限の必須研修（部

活中止基準やハラスメ

ント対策等）なども検討

していただきたい。 

 

⑦既存にこだわらない新

たな部活（特に吹奏楽以

外の文化部）を幅広く創

成し、創成にあたっては

新たな部活に関する分

科会を作って事前に十

分検討してほしい。 

 

⑧少子化の流れにあって

も多人数での活動を保

証し、幅広い世代との交

流能力も醸成できる仕

組みにしてほしい。 

 

ご意見につきましては、今後

の協議を進める上での参考に

させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご意見につきましては、今後

の協議を進める上での参考に

させていただきます。 

 

 

 

 

 

ご意見につきましては、今後

の協議を進める上での参考に

させていただきます。 
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・連絡手段につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑨意欲の高い生徒向けの

技術や競技力の高レベ

ル追求と、ゆるくやりた

い生徒向けの楽しさ追

求を、グループ分けする

などして両立してほし

い。 

 

⑩指導者の名声やキャリ

ア形成よりも子どもた

ちの成長に軸足を置い

た活動が徹底されるよ

う、市等が適切に選考

し、適宜介入する仕組み

をつくってほしい。 

 

⑪クラブチームなどで、通

話アプリ等の利用によ

るトラブルを耳にしま

す。学校連携となると、

トラブルが起きやすい

環境は好ましくないよ

うに感じます。緊急時、

保護者へのメール連絡

等も必要になると思う

ので、事前に連絡用ネッ

ト ワ ー ク 等 の 準 備 や

SNS の利用規定等の対

策等を整備していただ

きたい。 

ご意見につきましては、今後

の協議を進める上での参考に

させていただきます。 

 

 

 

 

 

ご意見につきましては、今後

の協議を進める上での参考に

させていただきます。 

 

 

 

 

 

ご意見につきましては、今後

の協議を進める上での参考に

させていただきます。 
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・中長期的な文化

スポーツ振興につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑫部活動の民間移行を現

状維持のためと考える

と、いずれ少子化や指導

者不足で縮小するだけ

ですので、今回の取り組

みを、ぜひ市内の部活動

や文化・スポーツ水準全

体の中長期的な発展の

機会ととらえていただ

きたいです。 

市内のあらゆる文化ス

ポーツ活動と一体にな

って実施することで、生

徒さんにとっては選択

肢が拡がり、生徒さんの

未来を良い方向に変え

る可能性がでてきます。

市内の文化スポーツ活

動のいくつかでは高齢

化が進み、世代交代なし

では消滅する危機が間

近ですが、部活として若

い世代を取り込めば市

内で存続可能となる活

動もあります。結果的に

市全体の文化・スポーツ

水準の向上につながり、

更に次の世代の指導者

育成・確保につながりま

す。 

ご意見につきましては、今後

の協議を進める上での参考に

させていただきます。 
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⑬更なる少子化を見据え、

部活動を近隣自治体よ

りも著しく魅力的なも

のへと活性化し、ファミ

リー世帯が市内へこぞ

って転入する動機付け

にしていただきたい。 

 

ご意見につきましては、今後

の協議を進める上での参考に

させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

※項目ごとに整理して記載 

 

 


